

Robos y abandono: Jardines infantiles de Los Ángeles enfrentan inseguridad y deterioro

Pia Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

La inseguridad en el sector de Santiago Bueras, en la zona poniente de la ciudad de Los Ángeles, ha impactado directamente en la infraestructura y funcionamiento de dos recintos educativos, generando preocupación en la comunidad.

Es un verdadero 'suma y sigue'. Hace poco fue el jardín infantil "La casita de mis sueños", situado en el sector Santiago Bueras de Los Ángeles, sufrió un cuantioso robo. Los delincuentes no solo sustrajeron especies de valor y causaron daños en la infraestructura, sino que también se llevaron las cañerías de cobre del recinto.

Este incidente se suma a una serie de robos perpetrados en otro jardín cercano durante el año 2024 (siete en total), agravando una problemática que afecta tanto a los apoderados, al personal docente y, por supuesto, a los niños.

Un apoderado, vecino del sector y tío de un niño que asiste a uno de estos jardines, compartió su malestar por la falta de medidas de seguridad y la demora en la finalización de las obras en el jardín "La casita de mis Sueños", que ha estado en construcción por casi cinco años, sin que se logre su entrega a la comunidad.

El apoderado relató a diario La Tribuna su indignación por



la inseguridad que afecta a los jardines del sector. "El año pasado, el jardín pequeño sufrió siete robos, de los cuales dos veces asistió personal de Junji a revisar qué había pasado, pero sin dar solución alguna", expresó.

Este año, el jardín "La casita de mis sueños" ya ha registrado un robo significativo, donde se sustrajeron las instalaciones de

cobre, además de romper baños, ventanales y rejillas. "Les pegaron a los guardias, los guardias se retiraron porque la empresa no se quiso hacer responsable tampoco de lo que había sucedido", señaló el apoderado, subrayando la falta de acciones por parte de las autoridades competentes.

Frente a esta situación, el vecino hizo un llamado a que se tomen medidas concretas y se responsabilice a los entes correspondientes: "Necesitamos la ayuda de personal más arriba, no tanto de carabineros ni personal municipal, porque cuando van toman declaraciones y eso es todo. Necesitamos saber qué va a hacer Junji, porque son nuestros niños los que están ahí".

OBRAS INCONCLUSAS Y DETERIORO CONSTANTE

El jardín "La casita de mis sueños", que debería haber sido entregado hace al menos cinco años, continúa en estado de construcción, con tres a cuatro empresas involucradas en su edificación a lo largo del tiempo, ninguna de las cuales ha completado las obras. "Este jardín debería haber estado terminado hace cuatro o cinco años, pero porque las empresas se van a quiebra, no pagan, entonces vuelven a cero de nuevo", explicó el apoderado.

La situación ha provocado el deterioro de las instalaciones, con daños visibles en las planchas, ventanales y rejillas que se han desprendido, exponiendo el recinto a nuevos robos y vandalismos. El apoderado, quien vive cerca del lugar, comentó: "No hay protección, no hay luces dentro de la instalación, no hay rondas de carabineros, el personal municipal no se asoma".

A pesar de contar con una cámara municipal cercana en la esquina de calle Santiago con Luis Soto, el sector carece de una vigilancia adecuada y de la iluminación necesaria, lo que facilita la actividad delictiva. "Si voy después de las 10 de la noche, cuando ya cae el sol, es una boca de lobo", lamentó.

La comunidad educativa y los vecinos afectados han expresado la necesidad urgente de reforzar las medidas de seguridad y acelerar la finalización de las obras en los jardines infantiles, ya que la falta de protección no solo afecta a los inmuebles, sino también al bienestar de los niños y el personal que trabaja en estos recintos.

RESPUESTA DE LA JUNJI

Diario La Tribuna consultó a la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) Biobío sobre este problema, a lo que contestaron a través de un comunicado que "estamos trabajando en mesas de seguridad junto a diversos organismos y redes de apoyo para prevenir y fortalecer el resguardo de los establecimientos educativos bajo nuestra administración. Estas acciones buscan garantizar que situaciones como estas no se repitan".

Asimismo, informaron que se han realizado mejoras en la infraestructura del jardín y que, pese al último incidente de robo, la continuidad del servicio educativo no se ha visto interrumpida. "Reafirmamos nuestro compromiso con la protección de este espacio fundamental para la educación de la primera infancia", añadieron.

En cuanto al jardín en construcción, la Junji reconoció los problemas que han enfrentado debido a los incumplimientos de la empresa contratista, lo que llevó a la terminación anticipada del contrato. No obstante, afirmaron estar trabajando activamente en la reactivación del proyecto para que pueda estar en funcionamiento durante este año, beneficiando así a las familias del sector. "Queremos asegurarles que estamos trabajando activamente para avanzar en su reconstrucción, con el objetivo de beneficiar a las familias y niños de la zona", aseguraron.



Comunicado de Prensa
 07/01/2025
 Los Angeles - JI "La Casita de Mis Sueños"

Desde la JUNJI Biobío, queremos expresar nuestra profunda empatía hacia la comunidad educativa, familias, niños y niñas, así como al equipo educativo, quienes se han visto afectados por los recientes incidentes de robo en el Jardín Infantil de modalidad Alternativa "La Casita de Mis Sueños".

Es importante señalar que, como institución, estamos trabajando en mesas de seguridad junto a diversos organismos y con las redes de apoyo, con el objetivo de prevenir y fortalecer el resguardo de los establecimientos educativos bajo nuestra administración. Estas acciones buscan garantizar que situaciones como estas no se repitan.

En el caso del Jardín Infantil "La Casita de Mis Sueños", se han realizado mejoras en infraestructura y gestiones conjuntas con redes de apoyo, reafirmando nuestro compromiso con la protección de este espacio fundamental para la educación de la primera infancia. Además, destacamos que, pese al último incidente de robo, la continuidad del servicio educativo no se ha visto interrumpida, asegurando el bienestar de los niños y niñas que asisten al establecimiento.

Por otro lado, entendemos la preocupación de la comunidad respecto al Jardín Infantil en construcción en el sector Santiago Bueras. Queremos asegurarles que estamos trabajando activamente para avanzar en su reconstrucción, con el objetivo de beneficiar a las familias y niños de la zona. Actualmente, debido a diversos incumplimientos de la empresa contratista se notificó a la Empresa el término anticipado de contrato, proyectando así la reactivación del proyecto durante este año.

Finalmente, hacemos un llamado a la comunidad a sumarse al trabajo preventivo, denunciando de manera anónima cualquier situación sospechosa a través del fono Denuncia Seguro *4242.

Los Jardines Infantiles de la JUNJI son de todos y todas, y es nuestro deber defenderlos y cuidarlos, para que sigan siendo entornos seguros, abiertos y acogedores, fundamentales para el desarrollo y bienestar de nuestros niños y niñas.